

Nouvelles locales du mardi 1er octobre 2013

@rib News, 01/10/2013 | Sécurité - Malgré l'appel lancé par les responsables des Imbonerakure au niveau national pour ne pas porter les effets militaires, les Imbonerakure dans la commune Mugina de la province de Cibitoke ont enfreint cette injonction pourtant émise aussi par les corps de défense et de sécurité. Alors que les jeunes affiliés au parti au pouvoir dans cette commune avaient organisé un tournoi de football, c'est lors des festivités de clôture de ce tournoi, dimanche, que les jeunes de ce parti CNDD-FDD ont défilé les uns en portant des bottines pour militaires. Le président de la Ligue Imbonerakure au niveau national qui avait invité ceux qui tiennent des propos à l'encontre des Imbonerakure. Denis Karera a estimé qu'il y a des personnes qui veulent propager des informations dans un désordre total pour des intérêts personnels. Le porte-parole de l'armée burundaise n'a pas voulu s'exprimer sur ce sujet.

- Certains ménages du chef-lieu de la province de Ruyigi vivent dans une peur panique depuis l'apparition d'un phénomène où des croix arrachées du cimetière portant des noms des personnes mortes il y a longtemps sont découvertes soit devant leurs parcelles, soit à l'intérieur de ces dernières. Les membres de ces familles constatent qu'ils subissent des intimidations ou des menaces de mort. Ils demandent que leur sécurité soit assurée du moment qu'ils ne savent pas le pourquoi de ces agissements. [rpa/rtnb/isanganiro]- Un corps sans vie d'une femme a été découvert sur la colline Kanyange de la commune Buhiga dans la province de Karusi le matin de ce lundi. L'acadie Ntegizanye a été retrouvée avec une centaine de mètres de sa résidence. Elle a été conduite à l'hôpital de Buhiga pour expertise médicale qui a révélé qu'elle avait subi un assassinat puisque le corps présentait des marques de blessures au niveau de la tête. L'hypothèse d'un étranglement a été avancée. Selon l'administration locale et la police, des conflits seraient à l'origine de ce meurtre. [isanganiro]- Une grenade a été lancée dans une maison où habitait un vieux de 70 ans sur la colline Rabiro de la commune Mutumba en province Karusi la nuit de ce dimanche à lundi. Alors que la victime dormait dans sa chambre à coucher, des personnes non encore identifiées ont lancé cette grenade par la fenêtre et elle a blessé le seul occupant de cette maison. Des sources policières indiquant que des enquêtes ont été entamées précisant aussi que trois personnes ont été arrêtées. Des histoires de sorcellerie seraient à l'origine de ce meurtre. [isanganiro]- Une personne a été tuée sur la colline Gatunguru de la commune Mutumbuzi en province de Bujumbura la nuit de ce lundi à mardi. Selon des sources sur place, il faisait partie d'un groupe de bandits qui venaient voler dans un ménage mais qui ont été interceptés par un militaire qui gardait un domicile voisin. Les autres ont réussi à s'enfuir. La population de cette colline demande l'installation d'une position des forces de l'ordre.

Economie - Les commerçants exerçant dans le marché communément appelé chez Siyoni n'ont pas travaillé aujourd'hui pour manifester leur mécontentement suite à la fermeture de certains kiosques de leurs amis vendeurs de pagnes par l'OBR. Ils disent ne pas comprendre le comportement de l'OBR qui s'attaque à ces petits commerçants au moment où il s'agit de bien que leurs marchandises ont péri au marché central de Bujumbura. Ils estiment que demain ce sera leur tour remarquant que l'OBR ne va pas manquer de motif pour fermer leur tour leurs kiosques. Ils disent qu'ils vont rouvrir leurs magasins après que toutes les femmes arrêtées aient été libérées. Le propriétaire de cet endroit a essayé de tranquilliser afin qu'ils regagnent le travail, mais en vain. Sion Nikobiri leur avait en effet promis que demain tous les kiosques seront ouverts, mais ils ont estimé que cela n'est pas du tout vrai puisque ce n'est pas lui qui les a fermés. [isanganiro/rtnb/rpa/rtr/bonesha]- Le syndicat général des commerçants indique que les taxes que l'OBR a instaurées sur les pagnes en provenances des pays de l'EAC ou autres est illégale. Selon le président de ce syndicat, elles ne sont justifiées par aucun texte légal. Audace Bizabishaka souligne qu'il s'agit d'une discrimination en ce qui est du commerce des pagnes. Le mieux serait selon lui de déterminer les produits qui doivent être imposés et préciser aussi le taux d'imposition en respectant la loi sur la circulation des biens entre les pays. Il estime aussi que seul le dialogue devra résoudre les problèmes liés à ces pagnes étrangers. [isanganiro/rpa/rtr/rtnb/bonesha]- La ligue des droits de l'homme ITEKA trouve que l'OBR est à l'origine de la situation qui prévaut entre lui et les commerçants surtout de pagnes. Selon le président de cette ligue, certains des travailleurs de cet office se livrent à des intimidations à l'endroit des commerçants ces derniers cherchent à négocier afin de décrocher un compromis, ce qui aboutit à la corruption. Joseph Ndayizeye constate aussi que le contribuable n'est pas suffisamment sensibilisé sur l'importance de s'acquitter de l'impôt sensibilisation qui, selon lui, devrait être faite par l'OBR. Il demande ainsi à cet office d'encadrer et de sensibiliser les contribuables. Il demande également de ne pas perdre contact entre ces derniers et l'OBR et de toujours clarifier les lois servant à l'établissement des impôts afin de ne pas alourdir la charge fiscale contre les commerçants puisque trop d'impôt l'empêche, rappelle-t-il. [isanganiro/rtr/bonesha/rpa]

Gouvernance - L'OLUCOME constate que la politique du charroi zéro est plutôt venu creuser davantage le trou de déficit dans le budget national de l'Etat. Selon le président de cet observatoire, le budget alloué à cette politique est passé de 10 milliards en 2010 à plus de 29 milliards en cette année de 2013. Gabriel Rufyiri trouve ainsi qu'au lieu de diminuer, les véhicules de l'Etat ont plutôt augmenté. Il remarque ainsi que le gouvernement devra continuer à acheter des véhicules pour ses hauts cadres puisque celui qui change de postes devra acquiescer à chaque service un véhicule laissant ainsi ce service sans véhicule en attendant que le gouvernement en achète un autre. Il fait ainsi savoir qu'il y a des services qui viennent de passer plus de trois mois sans véhicules puisque ceux dont ils disposaient ont été emportés par la mise en application de cette politique. Il demande au gouvernement d'arrêter cette politique afin de mieux repenser la manière dont elle devrait être mise en application dans l'international et le monde. [rtr/isanganiro/rtnb/rpa/bonesha]- Le vice porte-parole du président de la République fait savoir que la politique du charroi zéro est une nouvelle politique susceptible de révision si cette dernière s'avère nécessaire. Selon Willy Nyamitwe, une commission a été nommée dans cette perspective afin de produire un rapport qui servira éventuellement de référence à la révision de cette politique. Il trouve toutefois que le nombre de véhicules réservés à la présidence de la République n'est pas du tout élevé comme l'avait fait savoir le président de l'OLUCOME. Selon lui, il ne faut pas voir le président de la République comme une personne mais comme une institution. [rpa/rtr]

Politique - Des membres du parti FNL dans les communes de Rugazi et Mpanda dans la province de Bubanza viennent de sortir un communiqué

pour exiger la restitution du leadership de ce parti à Rwaswa Agathon. Selon ce communiqué signé par 1253 Banamarimwe de ces deux communes, Emmanuel Miburo et Jacques Bigirimana se livrent à des actes de division et de déstabilisation des membres de ce parti. Ils donnent l'exemple des propos tenus par Jacques Minani lors d'une pseudo-congrès de ce parti sur la colline Mitakataka de la même province au cours de la semaine dernière où il s'est violemment attaqué à Rwaswa d'une façon impolie. Ces membres du FNL constatent également que les dirigeants actuels de ce parti ont été élus illégalement. Ainsi, ils demandent par conséquent à la communauté nationale et internationale de suivre de près la situation dans ce parti et d'aider dans le rétablissement de Rwaswa dans le fauteuil de président du FNL puisqu'il a été élu légitimement en congrès en 2009. Ils demandent aussi au ministre de l'intérieur de faciliter ce rétablissement de Rwaswa. Ils demandent enfin à Miburo Emmanuel de fonder son propre parti politique où il pourra faire prévaloir ses idées divisionnistes. [bonesha/isanganiro/rpa/rtr]-

Début d'une retraite gouvernementale ce lundi dans la ville de Gitega. Il sera question d'évaluation de la politique du gouvernement. Lors des cérémonies d'ouverture de la retraite, le président de la République a fortement recommandé aux membres du gouvernement d'avoir le courage de présenter périodiquement les réalisations de chaque ministre chacun en ce qui le concerne. Pierre Nkurunziza leur a aussi demandé de toujours mettre les informations à la disposition des évaluateurs. [rtnb/bonesha/rtr/isanganiro]

Le Sport - Clémentine officielle ce dimanche du championnat de football à condition 2013. Un match a opposé au stade Prince Louis Rwagasore les équipes d'Atletico Olympique et Lydia Ludic Burundi Académique. Atletico Olympique s'est imposé avec un score de deux buts à zéro, buts tous marqués en seconde période. La présidente de la fédération burundaise de football a par la suite remis le trophée de cette année à l'équipe Flambeau de l'Est et une enveloppe de 5 millions de francs. L'équipe d'Atletico Olympique a reçu une coupe appelée super coupe suite à cette victoire. Ont aussi reçu des coupes les équipes de Guépriers du Lacs et Volontaires FC qui vont monter en première division la saison prochaine. Chaque équipe a eu une coupe et une enveloppe de 1.500.000FBu. Des prix individuels ont été aussi décernés. Ainsi, le prix de meilleur buteur a été remporté par Amisi Tambwe ancien de Vitalo FC qui joue actuellement dans Simba Sport Club en Tanzanie qui a marqué au total 18 buts dans ce championnat. Le milieu de terrain Christophe Nduwarugira dit Luco de Lydia Ludic Burundi Académique a été élu meilleur joueur de cette saison terminée. [isanganiro/bonesha/rpa/rtnb]

Le Sociétal - Tenue des états généraux de l'emploi au chef-lieu de la province de Ngozi depuis ce lundi. Dans l'exercice mardi animé par l'économiste Prime Nyamoya, il a été démontré que le Burundi a une croissance économique de même, l'investissement étranger représente actuellement une somme de 20.000 dollars américains alors qu'en Rwanda voisin, il représente actuellement plus de 350.000 dollars américains. En outre, les réserves de Nickel dont dispose le Burundi peuvent aider à relever ce niveau de croissance. Ainsi, les participants ont demandé que le gouvernement adopte des stratégies visant à faciliter les investissements étrangers puisque les devises vont entrer et le chômage va diminuer. Ils ont aussi remarqué que le pays doit se doter d'une bonne gouvernance économique et politique afin de gagner la confiance des investisseurs. Prochains qu'à la fin de ces états généraux, un rapport des conclusions sera remis au gouvernement. [isanganiro/rpa/rtnb/bonesha]